

令和6年11月定例会会議録

大崎町教育委員会

○日 時 令和6年11月27日(水)  
13時30分から15時00分まで

○場 所 教育長室

○出席者

教育長	穂園 正幸
教育長職務代理者	溝口 信男
教育委員	二見 いすず
教育委員	吉田 博文

○関係者

管理課長	相星 永悟
社会教育課長	宮本 修一
管理課庶務係長	中野 伸一

○議事日程

- 1 開会
- 2 前回会議録の承認
- 3 委員の報告
- 4 教育長行政報告
- 5 報告  
報告第 32 号 「曾於地区スポーツ少年団交歓交流大会」について  
報告第 33 号 区域外就学について
- 6 議事  
議案第 10 号 大崎町町民交流拠点施設整備検討委員会設置要綱  
の制定について
- 7 委員から提出された動議の討論等
- 8 その他
- 9 翌月の行事等
- 10 閉会

○会議要旨

1	開会
教育長	ただいまから、11月定例会を始めます。
2	前回会議録の承認
教育長	異議なく承認
3	委員の報告

溝口委員

行事報告ということになりますけれども、担当会の当日、選挙の立ち会いということで欠席させていただきました。

あと、11月1日と5日の2日間、「地域が育む『かごしまの教育』県民週間」に因んで、小学校6校と中学校の学校訪問に同行させていただきました。全体を通じて、児童生徒は非常に落ち着いているように感じました。どこの小学校1年生も、今年5月、6月の学校訪問時よりもだいぶ落ち着いて、真面目に、誠実な学習対応が見られました。成長した姿が見られました。また、授業参観の中でタブレットの利用が多く見られて、非常に以前より有効活用されてるなということ強く感じました。

それと、小学生、中学生、特に中学生ですけれども、明るく大きな声で挨拶をしてくれました。中学校のあるクラスのALTが入る英語の授業がありましたが、教科担任と生徒の軽快な英会話の授業風景に見入ってしまうというクラスもありました。あらためて学校それぞれに丁寧な板書をされてる先生方が多いなということで感心したところでした。

2点目に、21日、音楽発表会、もうすでに57回ということになってるんですけど、発表会を鑑賞させていただきました。どの学校も合奏、合唱ともよく練習されているなという印象でした。それと合唱に合わせた照明の演出というか、照明系の演出が素晴らしいなという風を感じたところでした。特に中沖小学校の合唱の「もみじ」では、紅葉をイメージした照明が特に印象に残ったところです。

それと、中学校のボランティア部の和太鼓、そして吹奏楽部、これが以前より持続して活動されていることで安心いたしました。中学校統合された前後は、小学校の合奏、合唱、中学校の合唱、和太鼓・吹奏楽ともに素晴らしい活動がなされていて、鑑賞した小学生も中学生になったら吹奏楽部に入りたいなど、当日講評された西村先生も触れられたように、中学生の活動が小学生にいい影響を与えていたように思いますので、希望部員がいる限り頑張ってもらいたいなという風を感じたところです。全体的に素晴らしい音楽発表会でした。

二見委員

10月27日の運動会、菱田、中沖、野方小学校3校、短い時間でしたけれども、3校駆け足で回って見せていただきました。

<p>小野委員</p>	<p>どこも地域の皆さんとの合同での運動会でしたので、そういう中で、その地域の皆さんが子どもたちに受け継ぐ伝統の芸能も演目にあって、やっぱり子どもたちは地域の皆さんに見守られている、育ててもらっているというのも改めて感じたところ です。</p> <p>印象に残ったのは、野方小学校のかけっこでしたか、ちょっと遅れてくる子供がいる時に、本部席前、ちょうどゴールのところ に支援学級の先生がちょうどいらっしゃったんですが、その先生が、もうその度にその子供たち頑張ったね。よかったよって いう声を大きな声でかけていらっしゃったのがとても印象的でした。</p> <p>それから、菱田小学校は教頭先生が中心になって、保護者の皆さんもこう巻き込んで、非常に楽しい演出もあったりして、 銭太鼓の演奏も、本当に初めて見せていただきました。びっくりしましたけれども、ぜひぜひ、伝統を守り続けてほしいな という風に思いました。</p> <p>あとは、11月1日、野方小、持留小学校、そして、5日の火曜日が、中沖、菱田、大丸小学校、大崎中学校と、皆さんとご 一緒に、学校訪問させていただきました。</p> <p>少し溝口委員からもありましたけれども、小学1年生がとっても可愛くて、でもそんな中でも、やっぱり、5月、6月、1学 期に比べると、とても成長している姿が、微笑ましかったり、心頼もしかったりいたしました。</p> <p>あと、その先生方の声かけが、やはり、とても愛情に溢れていて素晴らしいなと思ったことと、中学校の授業では中学生 ですので、小学校とは違うという、为什么呢、その中学生という1人ひとりに、大人ではないですけれども、そういう自 覚が持てるような先生方の声かけがちょっと感じられて、大崎町内の子供たちはいい先生方に指導してもらっているな というのを感じました。</p> <p>27日に菱田、中沖、野方小学校の運動会に参加させていただきました。</p> <p>やはり心に残ったのが、菱田小学校の銭太鼓という郷土芸能があるっていうのは知りませんでした。 どういうことするの かなと思ったら、板の上でこう、棒をトントンとしながらリズムに合わせて踊っているのがとても印象的でした。</p> <p>県民週間学校訪問は参加できませんでしたが、後日持留小学</p>
-------------	---

校さんだけ行かせていただいたんですけれども、打ち合わせがあつたりして行きましたけれども、子供たちが「おばちゃん、おばちゃん、今度来てくれるんだよねって、楽しみにしてるからね、芋飴作りも楽しみにしてるからね」っていうので、もう覚えててくださってくれて、子供たちがやってきてくれるのがとても嬉しかったです。その芋飴作りを9日に行ったのですが、子供たちと親御さんと、子供たちが育てた芋を使った芋飴作りをしました。大切に育てた芋だったので、もう成功させたいという思いがあつたんですけれども、芋によって全然、種類によって、全然味が違ったり、飴になるかな？って社長も心配していました。

包丁使って切る、切ったものを今度は煮る、煮たものを絞るっていう作業をずっと子供たちがしていたんですけれども、切る作業でも、1年生、2年生も上手に包丁を使って、最初はやっぱり包丁を使わせるっていうことが大丈夫かなって思ったんですけれども、子供たち、親御さんも、「大丈夫です、させてください」って言って。親御さんが反対するんじゃないかなと思って、「1、2年生はできないようでしたら親御さんがされてもいいんですけど」、「いえ、させてください」って言われて、子供たちにこう包丁持ってちゃんと切るっていう作業からしたんですけれども、安全な、安全に行われていたので安心しました。

子供たちが最後に水飴をこう、鍋につけてるのを舐めて、感動し、甘いって言って感動したので、もう本当によかったなって思いました。

あとは、法人会の絵葉書コンクールの方で、大崎町はとても優秀ということで、税務署からも、ありがとうございますという報告をいただきました。学校賞とかもほぼ100パーセントの提出率だったので、いろんな賞品があつたようでした。

吉田委員

自分の子供がいる関係で、10月27日、野方小学校運動会150周年記念大会ということでした。最初ですね、150周年の横断幕があるんですけど、それを先頭に入場行進がありまして、分館合同での種目もあつてですね、午前中のみでしたけども、地域の方たちも触れ合えた大会でした。これもまた、次に11月9日、これは実行委員になってましたので、野方小学校の150周年記念式典に参加してまいりました。

まず最初の式典では、校歌斉唱の時にも、子供たちが非常に

	<p>元気に大きな声で校歌を歌われて、その後、記念式典の後、地域の方と語ったんですけども、子供たちが元気なのにびっくりしたということでありました。</p> <p>その後過去の卒業写真を大事にしたスライドの上映があったんですが、歴代の、昭和40年、50年ぐらいからの卒業写真が画面、体育館の外にこうスライドで映すんですけども、何せ人数が多くてですね、今の全校生徒よりも、その年度の卒業生が多いような形で在校生がびっくりされてましたし、地域の方は非常に懐かしまれたところだったと思います。</p> <p>その後、昨年、大崎中学校との合同のコンサートもしていただいた県警音楽隊のコンサートがありまして、ご年配の方から子供たちまでですね、幅広い年代で分かるような演奏をしていただきまして、非常に盛り上がった式典となりました。</p> <p>当日、風船はみんなで作って空に飛ばすっていうバルーンリリースはちょっと小雨でできませんでしたが、12月6日に持久走大会が予定されておりまして、そこでされるということです。</p> <p>また寄付が、ちょっと最後、実行委員会、皆さんの頑張りでだいぶ伸びまして、MBCテレビで、わんぱくテレビですかね、幼稚園か保育園をこう取材して放送がある。その制作会社が、一応カメラまで入っていただいて、前日の通常の授業風景とか、当日の式典の様様をですね、出来上がったら野方小学校のホームページで見れるということです。また出来上がったらご覧いただければと思います。</p> <p>それと11月17日に野方分館でありました軽スポーツ体験会に行ってみりました。もう町民体育祭がですね、今後軽スポーツに変わっていくであろうということで、本当に今はなかなか知らない競技で、初めて見る競技も多かったんですけど、これもまた年配の方から子供たちまで、多分30名弱おられたと思うんですけど、町のスポーツ推進委員から説明を受けながら、世代を超えて皆さんでこう楽しんだのは半日でしたけど、いろいろ教えていただきながら、軽スポーツを楽しんだところでした。</p>
4	教育長行政報告
教育長	<p>※資料に基づき報告</p> <p>1日 地域が育む「かごしまの教育」県民週間学校訪問 (野方・持留・大崎小) ”</p>

	<p>2日 薩摩藩英国留学生記念館開館 10周年記念式典  3日 子どもと自然学会（鹿児島大学）  4日 関東県人会懇親会  5日 地域が育む「かごしまの教育」県民週間学校訪問  （中沖・菱田・大丸小・大崎中） ”  7日 県教委来庁対応，子ども・子育て会議  8日 第3回教育振興基本計画策定委員会  9日 大丸小創立 150周年記念式典，野方小 同祝賀会  10日 文化祭・図書館まつり  11日 子ども食堂応援金贈呈式，  県民表彰ポスター原画表彰式  12日 県教委会議 人権同和教育研修会  13日 鹿屋体育大学来庁対応  14日 戦没者・殉職者追悼式  16日 菱田小創立 150周年記念式典・祝賀会  小野光夫氏叙勲祝賀会  17日 採用試験面接 宮園サロン講話  21日 音楽発表会  22日 地区教育長会議、地区・町校長研修会  23日 勤労感謝の日 ふれあいフェスタ  24日 オールドカーフェスタあいさつ  25日 県教委来庁対応 教頭面接  26日 公民分館長会 生指協議会 外指連協議会  27日 教育委員会定例会 総合教育会議  28日 再任用選考委員会 地区協議会  29日 課長会  30日 教育行政トップリーダーセミナー</p> <p>11月の主な行政報告は以上です。</p>
5	報告
社会教育課長  管理課長	報告第 32 号 「曾於地区スポーツ少年団交歓交流大会」について 報告第 33 号 区域外就学について
6	議事
社会教育課長	議案第 10 号 大崎町町民交流拠点施設整備検討委員会設置要綱 の制定について

7	委員から提出された動議の討論等
教育長	発言がないので動議はないものとします。
8	その他
	特になし
9	翌月の行事等
管理課長	12月1日から12月31日までの行事を資料に基づき報告
10	閉会
教育長	<p>以上で、11月定例会を終了いたします。</p> <p style="text-align: right;">以上</p>